

UN PRÊTRE PARRICIDE

On plaide pour le moment à Grenade un procès qui passionne toute l'Espagne. L'accusé est un jeune prêtre de Castillo de Loculin, nommé Julian Anquita, de complicité avec sa mère et ses deux oncles, il a assassiné son père, Antonio Anguita, âgé de 58 ans. Le vieillard était engagé dans un procès avec ses deux frères pour une question d'héritage et, vu l'état mental et le tempéramment pacifique du père les accusés craignaient de voir celui-ci consentir à une transaction.

D'après l'acte d'accusation, le prêtre, la mère et les oncles résolurent de se débarrasser du vieux pour garder toute la fortune.

Le 11 octobre 1898, on transporta le père vers une maison de santé. En route, la famille s'arrêta dans un bois. On fit boire la vieillard, qui s'enivra, et le fils lui tendit une fiole de poison que la mère s'était procuré. Le malheureux but -- et rendit l'âme. Les assassins rendirent le cadavre méconnaissable en écrasant la tête avec des pierres. Puis, on le jeta dans un ravin. Les meurtriers répandirent le bruit que le père était mort dans une maison de santé. Le prêtre dit une messe pour le repos de l'âme du mort. Mais le meurtre fut découvert grâce à la falsification des pièces de légitimation trouvées sur le cadavre.

Le ministère public a demandé la peine de mort pour le prêtre et sa mère, la réclusion pour les deux complices.

Le dernier rapport de l'inspecteur des pénitenciers contient quelques chiffres intéressants, qui nous montrent le peu d'efficacité des sermons, qu'ils soient déclamés par un prêtre ou par un pasteur. C'est ainsi que nous savons qu'au 30 juin 1899 la population totale des cinq pénitenciers du Dominion était de 1445 sujets. Sur ce nombre, il y avait 154 prohibitionnistes, 842 tempérants et 449 intempérants. Ce qui tendrait à prouver que la tempérance n'entraîne pas nécessairement avec elle les autres vertus. Si nous considérons maintenant les croyances religieuses de ces intéressants pensionnaires, nous trouvons que les catholiques figurent pour 713, que les 14 sectes protestantes sont représentés par 717 sujets et les irrégieux par 18. D'où l'on peut conclure que les pratiques pieuses ne préservent pas toujours des faux pas.